# LECTURA PROFESIONAL

#### INDICE MILITAR COLOMBIANO

Por Blanca Riascos Sánchez. Medellín, Escuela Internacional de Bibliotecología, 1967.

167 p., mimeografiadas. 26 cm. Publicaciones de la E. I. B. Serie Bibliografías, v. 26.

La Licenciada Blanca Riascos presentó este trabajo como tesis de grado en Bibliotecología, siendo la primera vez que se presenta una obra de tal naturaleza, la que va a ser de mucha utilidad para las Fuerzas Militares y en general, para todos los lectores, pues, facilita la información y consulta del inmenso material acumulado en las publicaciones periódicas militares. Como lo dice su autora, faltan allí algunas publicaciones que no tuvo a la mano, por lo cual sugerimos a la señorita Riascos revisarlo y complementarlo. El Comando General bien podría darlo a la publicidad en la Imprenta de las Fuerzas Militares. En nombre de la Biblioteca del EMC., reciba su autora una merecida felicitación y la manifestación de nuestro reconocimiento por su magnifica tesis que va a hacer más útil las publicaciones indizadas, pues, gracias a esta obra muchos y valiosos trabajos salen de la oscuridad de los volúmenes.

El ejemplar reseñado, aunque de propiedad particular, puede consultarse en la Biblioteca del EMC.. bajo el Nº 029.5/R41.

## ECONOMIA POLITICA

#### CURSO DE ECONOMIA POLITICA

Por C. Bresciani-Turroni. México-Buenos Aires, Fondo de Cultura Económica, [1960].

2 v. ilus, 21 cm.

"La tradición secular y la brillantez actual de las ideas económicas se conjugan en este Curso de Economía Política. Para quienes desean un primer contacto, vívido y claro, con los extensos problemas de esta disciplina, podríamos decir, simplemente, que en las páginas que sirven de umbral al tratamiento de cada sector de la ciencia económica, el autor aplica su máxima pericia docente para "hacernos tomar el gusto y sabor de la economía". Con gran sencillez expone y valora, en forma equilibrada y completa, las concepciones válidas e imperecederas de los grandes maestros del pasado, siguiendo con las recias polémicas entre liberales y renovadores utópicos y socialistas, historicistas y marginalistas, partidarios de la economía institucio-

nal y defensores neoclásicos de las viejas ideas". El segundo volumen está destinados a "las formas y los efectos de la intervención del Estado en las relaciones económicas". En el primer volumen trata la teoría general de los hechos económicos, en el segundo moneda, crédito y banca, comercio internacional, cambio exterior, estabilidad monetaria y ahorro e inversión.

La obra puede consultarse en la Biblioteca del EMC., bajo el Nº 330/B73.

## ECONOMIA - HISTORIA

BREVE HISTORIA DE LA ECONOMIA INTERNACIONAL, 1850-1950.

Por William Ashwarth. México-Buenos Aires, Fondo de Cultura Económica, [1958].

273 p., 1h. 22 cm.

Un siglo de relaciones económicas entre los diversos países del mundo se encuentra expuesto en el libro de Ashwarth. Fuente de ilustración para economistas y no economistas, pues, a todos interesa conocer esta parte histórica del desarrollo económico del mundo y precisamente de los años que más vertiginosamente se han desarrollado estas relaciones.

La cbra se encuentra en la Biblioteca del EMC., bajo el Nº 330./9A74.

#### BANCOS Y OPERACIONES BANCARIAS

## TECNICA BANCARIA

Por Angelo Aldrighetti. México-Buenos Aires, Fondo de Cultura Económica, [1960].

162 p., 1h., ilus. 22 cm.

Para los estudiosos de la economía y también para quienes han adelantado o están adelantando cursos de comercio esta obra es aconsejable por cuanto en estilo sencillo, adobado con buenas ilustraciones, presenta una relación
de las operaciones bancarias, la que complementa con algunos ejemplos normativos para estas funciones en Méjico. Miremos los apartes más destacados
de su contenido: Intermediarios en el crédito: operaciones pasivas y activas.
Intervención del banco en los pagos. Administración de capitales.

Puede consultarse en la Biblioteca del EMC., bajo el Nº 332.1/A52.

## RECURSOS NATURALES

CONSERVACION DE LOS RECURSOS NATURALES: ECONOMIA POLITICA

Por S. V. Ciriacy-Wantrupo. México-Buenos Aires, Fondo de Cultura Económica, [1957].

397 p., 1h. 21 cm.

La conservación de los recursos es el mayor problema que afronta hoy la humanidad. El hombre ha venido, desde su aparición, acabando con ellos y nada ha hecho para ecntrarrestar su acción suicida. Cierto que el hombre transforma, pero la mayoría de las veces ese proceso de transformación aca-

ba con medios valiosos para la misma existencia de la humanidad; a ese proceso de destrucción se suma la misma naturaleza con sus manifestaciones predecibles unas veces y controlables e irremediables otras. Aunque tarde, el hombre enfoca hoy su habilidad a conservar lo que aún queda y a tratar de reconstruir lo que ha perdido.

La obra que reseñamos es un tratado juicioso y profundo del problema. Puede consultarse en la Bibloteca bajo el Nº 333.72/C47.

#### MONOPOLIOS

## TEORIA DE LA COMPETENCIA MONOPOLICA

Por Edward Hastings Chamberlin. México-Buenos Aires, Fondo de Cultura Económica, [1956].

292 p. ilus. 21 cm.

Seguimos reseñando obras sobre economía, de gran demanda en la Biblioteca del EMC., y esta sobre el monopolio y la competencia en la producción, oferta y distribución es de innegable utilidad; viene adicionada con una biliografía bastante comoleta sobre el tema.

El Nº de la obra es: 338.8/Ch15.

#### OLIGOPOLIO

Teoría de las estructuras de mercado, versión española de Cristóbal Lara Beautell. México-Buenos Aires, Fondo de Cultura Económica, [1953].

300 p. 21 cm.

La obra aquí presentada complementa el tema de la anterior en forma tal que no debe leerse la una sin la otra.

En la Biblioteca tiene el Nº 338.8/F35.

#### POLITICA ECONOMICA

## LA ECONOMIA POLITICA DEL CRECIMIENTO

Por Paul Baran. Méjico, Buenos Aires, Fondo de Cultura Económica, [1964].

347 p. 21 cm.

Hombre versado en economía, historia y sociología, egresado de la Universidad de Berlín y París, y especializado en Harvard en la Brockings Institution, profesor de la Universidad de Stanford, desconcierta con sus planteamientos mirados desde el punto de vista de su formación intelectual y del medio en que actúa. Ataca con acerbidad el sistema capitalista al que le agrega siempre el calificativo de monopolista. Veamos algunas de sus frases: "Para pocas partes del mundo es el tema de este libro tan importante como para América Latina. Pocas son las regiones del mundo en que la dominación monopolista -tanto de intereses internos como extranjeros- coexiste en forma tan patente con un atraso y una pobreza tan grandes".

La obra tiene en la Biblioteca el Nº 338.9/B17.

## COMERCIO EXTERIOR

#### COMERCIO INTERNACIONAL

Por P. T. Ellsworth. Méjico, Buenos Aires, Fondo de Cultura Económica, [1962].

566 p. 23 cm.

El comercio exterior ha sido el promotor de las buenas relaciones entre los pueblos y gracias a la necesidad que ellos han tenido de exportar, importar e intercambiar productos, la humanidad ha ido complementándose al mezclar las razas y asimilar técnicas.

El libro de Ellsworth es un tratado completo sobre el mecanismo de comercio y sus incidencias, aliñado con ejemplos de actualidad.

En la Biblioteca Nº 382/E55.

#### ESPAÑA - CIVILIZACION

#### ENCICLOPEDIA DE LA CULTURA ESPAÑOLA

Dirigida por Florentino Pérez Embid. Madrid, Editora Nacional, [1963]. 5 v. ilus. 28 cm.

Esta obra enviada por el señor Ministro de Información y Turismo de España, Manuel Fraga Iribarne, al señor Ministro de Defensa Nacional de Colombia, ha sido destinada a enriquecer la colección de la Biblioteca del EMC.

En su presentación leemos lo siguiente: "Al iniciarse la elaboración de estos tomos no existía en España ninguna gran obra similar actualizada, y -sobre todo- que mirase a nuestro país como protagonista directo y principal. No me corresponde a mi -y menos ahora- señalar las deficiencias que puedan tener diversos y estimables diccionarios y libros sistemáticos de consulta general impresos en castellano. Toda obra humana tiene defectos. También esta que ahora va a aparecer los tiene. Sobre sus antecedentes españoles se hablará en el artículo "Enciclopedias".

"Ahora se intenta hacer una presentación pancrámica de las actividades culturales españolas y su proyección universal, tomando la palabra "cultura" en su más amplio sentido. El interés mayor se centra en todo aquello que manifiesta el espíritu característico de la comunidad de nuestro pueblo. Los temas ajenos a España se tocan solamente en cuanto estén vinculados directamente a lo español, o sean precisos para entenderlo. Concretamente, se ha buscado sistematizar todo lo referente, a:

- -La presencia cultural española en el mundo;
- -La influencia de otras culturas en nuestro país;
- —Las manifestaciones espirituales de los países hispánicos, desde su descubrimiento a la independencia política y hasta la actualidad".

Queda, pues, esta obra monumental a disposición de los hispanistas y en general de todos los estudiosos para su consulta, bajo el Nº R946.003/P37.